

## Tiro de gracia al Inai

¿Cómo pasaron la noche? ¿Una cobijita no quieren? Preguntó, burlón, **Humberto Cravioto**, vocero de la bancada de Morena, al grupo de senadores del Bloque de Contención que platicaban en el patio del Senado. **Germán Martínez** y **Emilio Álvarez Icaza**, del Grupo Plural, y Mario Zamora, del PRI, no respondieron a la provocación del más porro de los senadores de Morena. "Mejor danos una torta", reviró **Zamora**.

Era casi la una de la tarde. La hora marcada para reanudar la interrumpida sesión de la víspera.

Media docena de opositores habían pasado la noche en la tribuna de la Cámara Alta y muchos más en sus oficinas del Senado. Por eso el ácido comentario de **Cravioto**.

Gustavo Madero, Emilio Álvarez Icaza, Xóchitl Gálvez, Mario Zamora, entre otros, cambiaron su cama por la tribuna que, aseguran, no van a desocupar hasta que se elija al comisionado que le falta al Inai.

Misión imposible. El presidente **López Obrador** se aferra a la desaparición del Inai. "Es uno de esos organismos que no sirven nada. Se crearon sólo para simular que se combatía la corrupción", dijo en la mañanera de ayer.

Y dio línea a los senadores oficialistas, que se aplicaron a cumplirla al pie de la letra: "Reformen esa institución, mejor dicho, que la desaparezcan, y que esa función se la encarguen a la Auditoría Superior de la Federación".

Ya encarrerado, retó a los senadores de la oposición a mantener tomada la tribuna del Senado. Dijo: "Acampen ahí para que vean lo que se siente... Podrían estar dos días como si fuese una pijamada, pero van a extrañar los buenos cortes y los buenos vinos". Los morenos y sus sanguijuelas cumplieron la instrucción del líder máximo al pie de la letra. El propio **Ricardo Monreal**, quien vive sus peores momentos en el Senado, reconoció que el tema del Inai es "intransitable".

"Ya estoy agotado. Lo intenté pero no hay forma de que pueda responder positivamente en ese tema. El grupo parlamentario ya decidió", admitió.

 Los coordinadores del Bloque de Contención fueron pródigos en declaraciones y ruedas de prensa. En el salón de sesiones, en el Patio del Federalismo, en la calle y frente a simpatizantes del Frente Cívico Nacional, entre ellos Margarita Zavala y Fernando Belaunzarán. Una y otra y otra vez aseguraron no se van a mover de la tribuna hasta que se elija al comisionado del INAI.

\* A AMLO nunca le ha gustado la transparencia. Es la zona más truculenta de la 4T. La decisión de eliminar el Inai no tiene el propósito de ahorrarse mil millones de pesos anuales, como afirma, sino de evitar que investigadores, periodistas y ciudadanos en general anden preguntando en qué se gastan los impuestos. Su voz es la Biblia para los senadores de Morena y anexas. Esa obediencia incondicional provocó la crisis que enfrenta el Senado por la necedad de un sólo hombre.

Clemente Castañeda, coordinador del MC, le respondió: "Ya estuvo bueno que se piense que ese país es de un sólo hombre. Los retos que acaba de lanzar el Presidente son verdaderamente infantiles, dignos de un porro, no de un jefe de Estado".

\* La sesión se abrió hasta las 17:15 horas con un quórum de 65 senadores. Todos del bloque oficialista. Ningún opositor pasó lista. Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva, sonó la campana de arranque desde su escaño, para inmediatamente declarar un receso y retirarse en medio del aullar de sirenas que salían de los megáfonos que traían varios de los senadores del Bloque de Contención.

No pudo hacerlo desde la tribuna ocupada por la oposición. Un cuarto de hora estuvo allí, rodeado por los opositores Kenia López, Xóchitl Gálvez y Juan Zepeda.

Después de anunciar el receso y de que la sesión sería en sede alterna, salió del salón de sesiones con los brazos en alto, entre gritos de "¡Fue-ra! ¡Fue-ra!" coreados por opositores.

Una hora después, las bancadas de la coalición Juntos Haremos Historia entraban a Palacio Nacional para reunirse con el Presidente. Un tiro al corazón de la división de poderes en México. Ricardo Monreal fue el primero en ingresar a Palacio. No lo visitaba desde diciembre del 2020. No fue un regreso glorioso. Es el chivo expiatorio de una crisis legislativa provocada por el primer mandatario. Al encuentro asistieron Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, y el canciller Marcelo Ebrard.

El cónclave duró más de dos horas. Al terminar, **Monreal** volvió a hablar con la prensa. Anunció que los senadores oficialistas sesionarían en la casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado, sin un solo opositor. 17 dictámenes quedaron pendientes. Se aprestaban a mayoritear.

P.D.: el Senado estaba ayer irreconocible. Los accesos al piso 14, donde supuestamente iban a sesionar, estuvieron bloqueados todo el día. Las puertas de acceso a los elevadores encadenadas. Nadie que no fuera senador tenía acceso. ¿Así queremos vivir?